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高校招生统一文化考试昨

天顺利结束# 高考成绩将

于 % 月 !& 日 !탇期六 "

!" 时公布 $ 考生成绩通

知单将于 % 月 !' 日由中

国邮政速递物流股份有限

公 司 上 海 市 分 公 司

!()*" 按照考生高考报

名表上填写的本市通信地

址投递到考生家中$

市教育考试院提醒考

生 # 在 % 月 !& 日统一高

考成绩公布前# 相关考生

还需注意相关事项$ 报考

高水平大学自主招生等特

殊类型招生的考生# 应根

据招生院校规定的时间参

加校测# 具体安排可咨询

所报考院校$

据悉# 今年上海市普

通高校招生综合评价批次

志愿填报将于 % 月 !' 日

至 !% 日进行 # 综合评价

批院校面试录取将于 % 月

!+ 日至 &, 日进行$

有意向报考军队院校

的考生须 于 % 月 -" 日

!탇期日" -" 时至 % 月 -!

日 !탇期二 " -' 时登录

%上海招考热线 & 网站进

行报考意向登记 $ 同时 #

考生还须在 % 月 -! 日前

到本人所在区人民武装部

报名并填写 '军队院校招收普通高中

毕业生政治考核表(# 由区人民武装

部组织考生政治考核 $ 已在 ' 月 !'

日至 !% 日进行过公安类院校报考意

向网上登记的考生# 须在 % 月 -" 日

!탇期日" -% 时前登录 %公安类院校

考生信息采集系统& 进行体检登记#

并填写政治考察等相关信息$

믘归平常心!"탂高考#뫬利逐步释放
考试压力小了!톡择空间大了!新的"횸挥棒#헽在倒逼沪上高中启动深度改革

又一年高考昨天圆满落幕$

这两天# 如果你恰好有机会经过上

海的高考考场#就会发现#无论是参加高

考的年轻学子# 还是站在他们身后的送

考家长# 뻸大多数是怀着一颗平常心来

对待这场人生中的重要考试)**和过去

相比#现在的考生和家长明显多了淡定#

少了焦虑+

这#并非偶然$

今年是上海实施新高考方案的第二

年$ 和去年搭乘高考改革%头班车&的考

生须适应从教学到考试的全流程 %系统

改革&不同#第二届考生显然有更充裕的

时间来理解考试招生制度改革的目标指

向#对以%两依据,一参考&为核心的上海

新高考的整套构架也更为熟悉, 适应度

也更高+

考试压力明显小了# 自主选择的空

间大了# 能够读好学校好专业的机会多

了#升学的途径也更多了--高考过后#

很多%经此一役&的过来人发现#随着新

高考的稳步推进# 更多的改革红利正在

逐步释放+

学生考试压力明显小了

铁打的营盘流水的兵+ 这温馨的一

幕# 上海市大同中学校长郭金华一直记

在心里.今年高考之前的 % 月 - 日#学校

高三年级组老师集体给今年高三应届生

送出一份特殊礼物. 老师们为学生献唱

了一首歌.쇣点乐队的'相信自己(#为学

生们助考$

在高考倒计时的日子里# 郭金华敏

锐地捕捉到了这一届高三学生身上的一

些细微变化$ %对于高考#学生们真的不

如过去那般紧张了$ &

上海新高考实施的 %&.&&方案 #外

语实行一年两考$ 在今年 % 月秋季高考

开锣前# 学生们不仅已经参加了 %小三

门&考试#学业考等级考成绩悉数在握#

而且%大三门&中的英语高考#뻸大多数

学生也都在今年 - 月考过一次了$

%在我们学校#有些学生对外语一考

的成绩比较满意# 年初考试后就不上英

语课了#把更多的时间用来复习,准备其

他科目的考试$ &郭金华感到#外语两考

的实施明显减缓了学生对高考的焦虑

感$一考发挥得理想的学生#对高考的信

心大增#找到了感觉$还有一部分学生即

便第一次没有发挥理想# 떫对外语高考

的整个流程已经熟悉了# 且还有一次考

出更高分数的机会# 因考试产生的心理

压力明显小了$

当然#첸及外语高考#令众多高中英

语教师拍手叫好的# 是英语听说测试计

入高考总分的制度设计$

%步入新高考时代#大家都意识到#

外语高考题型的调整, 内容的增减和题

量的改变都凸显了学生思辨能力的的重

要性$所有学校都积极应对#调整课程结

构和教学方式$ &上海市英语特级教师,

任教于建平中学的吴文涛说# 从短期而

言# 这样的教学调整有利于帮助学生在

高考中获得高分/长期而言#쯼将帮助学

生养成用英语思考和表达的习惯# 使英

语教学回归本应有的状态#뎹底扭转%퇆

巴英语&#走向%应用导向&$

쪵行考后填志愿 !"高铁
开到哪!学生专业填到哪$

첸及新高考带来的改革红利# 上海

市曹杨二中校长王洋的一则发现# 更令

人玩味.现在的学生选择机会多了#횻要

选择得当# 就有更大的可能获得更优质

的教育#入读自己心仪的专业$

%可以说#现在高铁开到哪#学生专业

就填到哪$&王洋的这句话#让记者印象深

刻$ 随着新高考的实施#上海实行高考后

填报志愿#且是按照%院校专业组&为单位

来填报志愿$王洋分析#在按照%院校专业

组&填志愿后#每个学生实际上有 !'个专

业组可填报$%一般情况下#前 '个专业冲

一冲#后 ' 个保一保#还剩 -% 个专业组#

很多学生在填的时候#就会主动填报外省

市的一流名校或一流专业$ &

他发现#和新高考首届考生相比#这

一届考生在熟悉了新高考所带来的全新

志愿填报方式后# 有更强的意愿去主动

了解高校的专业设置, 根据自己的兴趣

选择专业$ %很多同学想明白了#与其恋

家,쇴在本地读个普通的专业#不如到外

省市接受更优质的教育$因为有了高铁#

回家方便#今后实习也方便$ &

不少校长发现#实行新高考以来#돽

了长三角地区#武汉,쿃门等高铁直通城

市的热门院校# 都成了上海考生眼中的

香饽饽$

上海市教育考试院公布的相关数

据# 从另一个维度彰显出新高考带来的

红利$去年#本市普通本科批次的录取结

果表明# 考生填报的专业志愿被调剂比

率仍然保持在 +/左右的低位# 且专业

的第一志愿录取率超过 0$/#比上一年

提升了近 $/# 这在专业志愿填报数量

从原先 % 个改为 ' 个的情况下超出了很

多人的预料# 不得不说是特点鲜明的院

校专业组起到了有效分流的作用$

%每人一张课程表$룶性化
学习时代到来!짽学途径多样

%经历了去年第一次实施的高考综

合改革试点# 今年的考试组织工作更加

扎实有效$&上海市教育考试院院长郑方

贤说# 按照上海高考综合改革试点方案

的设计#上海的高考实际是由春季高考,

专科层次依法自主招生,%三校生&高考,

高中学业水平等级性考试和统一高考

!秋季高考"组成$ 改革不仅提供高中毕

业生多样的升学途径# 在考试科目和考

试时间的选择上也更加个性化$ 有的同

学在高二就选择参加地理或生命科学科

目的等级考# 也有同学选择在高三参加

加试三门科目的等级考$ 至于参加外语

一考或两考的选择# 就有更加充分的自

由度$

今年# 参加秋季高考的上海考生近

0 万人$ 而前期#已有 !,,, 余名考生通

过参加 # 月的春季高考并被本市 !, 多

所本科院校的特色专业录取#有 &,,, 多

名考生通过参加 & 月举行的专科层次依

法自主招生被本市高职 !大专" 院校录

取$ 对这 0,,, 多名考生而言#高考%负

担&早已卸下$

这两年# 春考越来越热门是不争的

事实$ 上海 !& 所参加春招的院校#招生

专业全部为国家级特色专业或市属高校

应用型本科试点专业***쟥一色的好专

业# 对考生形成了足够的吸引力$ 可以

说#春考实现了%多次考试,多次录取&#

高校的积极参与和学生的踊跃报考说

明# 改革更好地实现了高校与学生的双

向选择#提升了专业匹配度,适切度#폈

其是对促进高校特色人才培养做出了积

极探索$

냩随着新高考改革的推进#新的%指

挥棒& 正在倒逼沪上高中启动深度改革$

这两年#沪上高中因地制宜,因校制宜地探

索实施不同形式的走班教学#如今#高中生

%每人一张课程表&的个性化学习成为普遍

现象#这也有力促进了文理交叉学习$

以社会主义核心价值观和中华优秀

传统文化为主线构建学生综合素质评价

内容体系#将品德发展与公民素养,修习

课程与学业成绩,身心健康与艺术素养,

创新精神与实践能力等内容纳入综合素

质评价# 是新高考在制度设计层面的重

要突破$

来自上海市教委的统计显示# 뷘至

!,#$ 年 0 月#!,#$ 届每名高中毕业生参

加志愿服务时间基本达到 %, 学时$在学

生研究性学习方面#!,#$ 届参加高考综

合改革的学生共完成研究性学习报告

0,&'$ 份$

퇮石魂!쿈驱肝胆 义薄云天

杨石魂#原名秉强#字昌义#!"#$ 年

" 月出生于广东普宁南溪镇钟堂村一个

中医师家庭$

在榕江中学读书时# 少年杨石魂经

常阅读'新青年('每周评论(等革命刊物#

与进步同学一起研讨时事$五四时期杨石

魂领导岭东学联开展的爱国斗争#在潮汕

地区的革命史上写下了光辉的一页$

!"$% 年 !! 月# 杨石魂开始接触马

克思主义并在广州参加社会主义青年

团#任青年团广东区执委会执行委员#负

责宣传工作$ !"$& 年加入中国共产党$

在广州期间#杨石魂结识了阮啸仙,역湃

等人#革命思想日趋成熟$

!"$' 年 $ 月#广东革命政府举行第

一次东征# 讨伐盘踞在惠潮梅一带的军

阀陈炯明$杨石魂受党组织委派#回潮汕

开展青年和工农运动#建立党团组织#任

青年团汕头特支书记, 汕头市总工会筹

委会主席# 领导青年学生和工人群众开

展革命斗争$上海五卅惨案发生后#杨石

魂任汕头国民外交后援会会长# 领导汕

头工人援助上海人民反帝爱国斗争$

!"$( 年 & 月#潮汕的国民党反动派

发动了反革命政变# 럨狂逮捕并杀害了

大批共产党员和国民党左派人士$ 杨石

魂被悬赏通缉# 后在革命同志的掩护下

转移到市郊农村$根据党组织的决定#杨

石魂将汇集在一起的农民自卫军和工人

武装组成工农自卫军#将队伍带到普宁#

参加了普宁%四二三&캧攻县城的武装暴

动#并协助成立了普宁县临时人民政府$

后率工农武装与海陆丰农军汇合# 组建

东江工农自卫军#역湃为总指挥#杨石魂

先后任副总指挥,党代表$

!"$( 年 " 月#南昌起义部队先后撤

退到潮州,汕头#杨石魂率汕头农军策应

起义部队#释放被关押的革命同志#并亲

自护送起义领导人周恩来,叶挺,쓴荣臻

等安全转移到香港$

!"$) 年底#杨石魂被党中央调往上

海工作$ 中共中央负责人向他布置了到

武汉重建湖北省委的任务$ 杨石魂服从

组织调遣#不避艰险#于 !"$" 年 $ 月中

旬到达武汉# 出任中共湖北省委常委兼

秘书长#积极开展地下斗争$因斗争环境

十分险恶#杨石魂到武汉才两个多月#于

' 月初在省委办公处不幸被捕$ 在狱中#

他坚贞不屈#后壮烈牺牲#时年 $( 쯪$

%先驱肝胆#义薄云天$&这是原广东

人民抗日游击队韩江纵队二支司令员兼

政委林川为杨石魂烈士的题词 $ $##*

年#普宁市对杨石魂故居进行了修缮#现

为广东省文物保护单位#是揭阳市,普宁

市爱国主义教育基地$

新华社记者 邓瑞璇
!뻝新华社广州 ! 月 " 日电"

#!!$!"#$%&

'($% 쓪 & 月 $' 日 星期日 !编辑(닜利华综合

韩天衡书画印展亮相鹏城
集结 !"#$ 쓪至今近 %$$ 볾精品力作

本报讯 !记者范昕"当代海派名

家韩天衡带着近 &,, 볾精品力作赴深

圳办展$由中共上海市委宣传部,中共

深圳市委宣传部联合主办的 %不逾矩

不***韩天衡书画印展& 日前于深圳

市当代艺术与城市规划馆揭幕$ 这是

韩天衡艺术生涯回顾系列展的第九

站#也是展品最为丰富的一次大展#展

品包括书法,绘画,刻,文玩雅具等#

还有他的艺术专著 #&, 余种# 创作时

间从 #1%, 年至今$

悬挂在展厅入口处两幅高达 0 쏗

的榜书作品'鹏飞('中兴(#是韩天衡

为深圳展特别创作的$ '鹏飞(的%鹏&

字#指的就是鹏城深圳#同时也寓意国

家腾飞$书写这个字时#韩天衡使用了

古代文字中的象形元素# 将其幻化为

%大鹏& 的形象# 给人一飞冲天之感$

'中兴(的%中&字#一竖特地出头#폌如

高高耸立的旗杆上随风飘扬的旗帜#

象征今日中国的昌盛风貌$

此次展览的名称 %不逾矩不&#来

自孔子说过的一句话 %웟十而从心所

欲#不逾矩&$回顾自己的学艺之路#韩

天衡以哲学辨证的睿智#在%不逾矩&

这三字后#加上了一个%不&字$ 他认

为#%不&并非是轻率狂妄的否定#而是

艺术前行的动能$톭矩而又不囿于矩#

在肯定中作智性的不屈不挠的否定#

才能在艺术上敢于越陈规#创新貌#推

新出新#常变常新#才能使艺术生命常

青$如今#人们从展出的这些跨越半个

世纪的艺术作品中# 即可充分领略韩

天衡不同时期的不守旧,不自缚,不懈

怠的艺术创作风格和哲思理念$

!,#%年 %月# 韩天衡被命名为上

海市非物质文化遗产项目%海上书法代

表性传承人&$ 作为当代海派艺术的领

军人物#他不仅将弘扬海派艺术文化视

为己任# 更致力于文化的传承与创新#

致力于推动文化艺术传播与交融的%双

向互动,共同发展,实现共赢&$
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튻分钟五万张"五分钟十五万张
第 &' 뷬上海国际电影节展映影片昨天开票!影迷们热情高涨

昨天上午 $ 点# 第 !# 届上海国际

电影节展映影片在线上开票$ #, 点整#

线下售票也错时开启$ 今年影迷的热情

依旧不减# 根据官方指定售票平台淘票

票的数据显示. 在一分钟之内售出影票

已过五万张 # 五分钟内超过 #0 万张 $

九点不到# 出票数便突破 !& 万张# 횻

花了一个小时不到的时间就超越了

!,#+ 年电影节首日的线上出票量$

数据显示# 뷘至昨日 #$ 时# 在总

共售出的 &$+,++ 张票中# 线上出票量

为 !%%&1& 张 # 线下出票量为 #!,%$'

张$ 根据线上售票数据# 上海的用户购

买了 !#21 万张票 # 햼比超过 $,/$ 本

届上海国际电影节也展现了对长三角地

区强大的吸引力# 来自浙江省和江苏省

的影迷线上购买的电影票总数均超过

#,,,, 张 # 햼比分别达到了 '2&/和

&21// 北京和广东的影迷也将远道前

来观影 # 购票数分别为 0+,, 余张和

!$,, 余张$

每年上海国际电影节都是属于影迷

的银幕盛宴$ 今年# 0,, 部左右的中外

优秀影片被分成不同主题的 &, 个单元#

在 '0 家影院放映$ 돽了常规的 %向大

师致敬& %官方推荐& 等单元之外# 今

年新增了 %光影 ', 年. 改革开放四十

周年纪念影展&, %一带一路& 电影周

等特别策划$

%쏫杀& 依旧是今年电影节的关键

词$룕从戛纳载誉归来的'小偷家族(#热

门影片如'낢凡达('샤战('늮德小姐(等

影片都在八点过后迅速被一抢而空$

由于两个小时的错峰策略# 昨天早

晨在上海影城排队购票的队伍比往年短

了许多# 떫也不乏六点多就开始排队的

忠实影迷$ !#쯪的张青青特意从苏州赶

来# 为抢票做足了功课# 特意选择住在

了影城边的宾馆里. %我八点先在网上

抢了票# 쾣望能在线下碰个运气# 看看

能不能买上其他心仪的电影$& $! 쯪的

吴老先生从第一届开始就持续关注着电

影节# 手里拿着写满五十余部电影名字

的纸张站在队伍里. %昨天在家里整理

了一下片单# 我们老年人还是习惯来电

影院里买票$&

尽管今年的开票时间有了两个小时

的 %时差&# 떫上海影城的工作人员丝

毫不敢怠慢# 早早就在现场维持秩序#

为排队的顾客发放购票单# 保证购票环

节平稳过渡$ %部分影迷已经把每年电

影节来影城排队购票当成了一种习惯#

我们也充分考虑到这

点# 并安排了与往年

一样多的人手在现场

为顾客提供帮助 $ &

上海影城总经理顾艳

对记者说$

!本报见习记者 王筱丽

石库门现
光影舞马
日前! 一场充满童话气息的户外

灯光装置光影巡游在新天地举行!将

蕴含历史的石库门装点成以马筑梦的

街道!컼引市民游客驻足观看"헢场由

法国艺术团带来的名为#光影舞马$的

表演是第三届#表演艺术新天地$首日

演出的节目%놾次演出以&죃艺术如影

随形$为策展主题!通过更为创新'뛠

元的节目形态!更强的观演互动关系!

돊现给观众世界一流水准的艺术剧

目" 在为期 !! 天的演出期间!!" 늿中

外优秀剧目将在新天地上演! 풼 #$%

的剧目均为中国大陆首演"

춼为表演团队在现场操控骏马造

型的充气模型!形成马的各种形态!춬

时灯光将马的身体照得通透! 냩随着

法国民谣!在街道上穿行巡游"

本报记者 袁婧 顾一琼摄影报道
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用百姓的感人故事!릴勒出中国人的心灵画卷
3上接第一版 4自此 #专注于透视平民的

生活和情感# 便成为我国电视剧创作的

一种文化自觉$比如#'过把瘾(让不少观

众从理想与现实的落差中看到了自己/

'北京人在纽约(对于当时的%出国热&进

行了社会与文化层面的双重剖解 /'잣

手( 深度解析了现代都市人的复杂情感

世界/'욶嘴张大民的幸福生活( 워展出

一幅北京大杂院里的世俗风情画--凡

此种种# 都用艺术的力量让平凡人生焕

发出灼灼光彩# 令观众身临其境地领略

到美好和伟大就在身边$

优质的轻喜剧作品# 把小人物的生

活呈现得淋漓尽致,余味十足$ -11- 年#

'编辑部的故事(以编辑部构筑的微型社

会作为叙事依托#运用%调侃&的方式展

现人生百态# 开创了中国电视系列喜剧

先河$ '我爱我家(则用一系列具有高度

寓言性的小品故事#强调了亲情的温暖#

两部作品成了至今难以逾越的经典$

进入新世纪以后# 尽管我国荧屏上

偶有披着现实主义外衣的偶像化, 悬浮

化和过度娱乐化之风# 떫仍涌现出一大

批在市场经济的制播生态中# 真正恪守

现实主义精神的精品力作$ '北风那个

吹 ('老农民 ('温州一家人 ('벦毛飞上

天(等作品#都将波澜壮阔的时代潮流和

万千气象作为个体与家庭情感的景深演

绎#兼顾了戏剧张力和社会容量$一批佳

作中#以%小人物#大时代&为叙述范式#

外化出在这种势不可挡的社会变化中一

些典型人物思想和情感的挣扎与抉择$

作家对生活的独特体验
和灵动描绘!캪电视剧添上了
点睛之笔

上世纪 1" 年代初电视剧呈现井喷

之势#在'空镜子('쾱妇的美好时代('生

逢灿烂的日子(等优秀作品中#那些朴实

的, 平淡的普通人的日常生活, 日常体

验,日常的欢乐和痛苦和心灵成长#让许

许多多的人从电视剧里找到了自己$

表现生活的广度与深度# 说到底需

要丰富生动的故事情节, 立得住的人物

形象来支撑和表现$ 从'뿊望(里的刘慧

芳, 쯎大成#'编辑部的故事( 里的李东

宝,룰玲#'过把瘾(里的杜梅,方言#'쳰

蜜蜜(中的雷雷和叶青#'欢乐颂(的四个

女孩#'벦毛飞上天( 中的玉珠和江河#

'我的前半生(里的罗子君,쳆晶,뫘涵和

陈俊生--一批技艺精湛人物出彩的电

视剧在表现出较强的艺术自觉意识#成

功地塑造了一批内涵丰富, 生动感人的

人物形象$ 这批深入人心的经典荧屏形

象#构成了中国电视剧发展 %" 年丰富的

角色与人物长廊$ 쟥华大学新闻与传播

学院教授尹鸿认为#쯤然时代在变#떫电

视剧一直是人们生活中最基本, 最主要

的%叙述故事&和%쿻费故事&的渠道#而

%好故事,好人物&及其传递出的精神价

值仍是评价一部电视剧优劣的重要标

准$ 著名评论家仲呈祥还记得自己当年

进入中国电视剧艺术委员会的第一项工

作便是着手对电视剧进行文学改造$提高

文学修养成为他眼中解决电视剧工作者

文化准备,美学修养不足的必然选择$%쯤

然文学是语言的艺术#떫文学性是当代一

切艺术的基础#电视剧导演是踩在小说家

的肩上登上艺术阶梯的$&李准,뚡振海等

一批卓有建树的文艺评论家先后被他请

进艺委会#%飞天奖&评委全部由电视台工

作人员担任的局面由此改变$

在电视剧敲开文学大门的同时#一

些作家也开始主动走近电视剧$ !" 世纪

1"年代初# 邹静之将自己平时收藏古玩

积累的素材写成长篇小说'쇰璃厂传奇($

作品拍成电视剧后#制片人邓建国找到邹

静之#请他再度出马创作电视剧剧本$ 这

就是后来被一再续拍的 '康熙微服私访

记($ 多年埋头诗歌创作的邹静之从此声

名鹊起#今天他已经成为国内金牌编剧$

作家通过电视剧与社会广泛交流所

带来的认同感和满足感# 是当今任何艺

术形式都无法替代的# 而他们对生活的

独特体验和灵动描绘# 则为电视剧添上

了点睛之笔$ 中国传媒大学教授曾庆瑞

指出#近年来的一个可喜现象是.不少电

视剧突破了简单的通俗文化样式# 将自

身定位为 %一种综合的新型的又具有我

们时代美学品格的文学艺术&#这些优秀

作品记录生活#更书写时代#짵至把%家

族史&和%社会史&融合在一起#从家长里

短出发#向生活致敬$

'!"-$ 中国电视剧产业发展报告(

显示#在近三年立项的电视剧中#超过一

半是当代现实主义题材作品# 这也是中

国电视剧近年发展中明显的变化$ 伟大

的时代呼唤伟大的作品#%中国故事&将

在更广阔的空间发出时代的强音# 为人

民抒写,为人民抒情,为人民抒怀$


